

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

## Oficinas:

Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre « 5'00  
Número del día 10 céntimos:  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## Por Polonia

Es altamente caritativa la misión que se han impuesto tan ilustres damas, como la Marquesa de Comillas, Duquesa viuda de Sotomayor y de Bailén y Marquesa de Almaguer, recaudando fondos con destino a los polacos, que sufren las miserias de la guerra.

He aquí el escrito que, relacionado con esta idea ha publicado y difundido el Duque de las Almenas, y que con mucho gusto reproducimos:

«Qui donne au pauvre prête à Dieu.— Victor Hugo.»

Caridad, hija predilecta del cielo, ¡qué pronto has movido los corazones, inflamándolos en la ardiente imploración que ha poco días lancé desde esta misma tribuna!

¡Qué pronto encontré mi áspera voz un eco dulcísimo!

Ya se tiende, conmovida, la mano de ilustre dama, la Sra. Duquesa viuda de Sotomayor, en unión de la Sra. Duquesa de Bailén y las Sras. Marquesas de Comillas y de Almaguer, que se han propuesto ayudarla en esta noble empresa.

Ya forman legión.

Ya nuestro Ray viene delante, mostrándonos el ejemplo de la verdadera neutralidad:

«Yo daré por los polacos—dice el Monarca—tanto como di para los belgas; así nos ha enseñado el Padre Santos».

¡Arriba, pues, corazones generosos; traed vuestros auxilios y mercedes a las señas citadas al pie de estas líneas.

Nuestra crisis obrera; la situación angustiosa en que vivimos, cercados de tan hondas tribulaciones; nuestra estéril guerra africana; todo haría presumir un fracaso, si este pueblo español, inagotable en heroísmo y energías, no tuviese, aun en los trances más penosos, una suprema virtud: su siempre encendida caridad.

¡Caridad!

Todos nos unimos bajo los pliegues de tu bendita bandera, que a todos nos cobija y enardece; a tu sombra se sientan y comulgan los hombres de todas las ideas, unidos en fraternal abrazo:

Si no podemos cerrar nuestros oídos; no podemos ovidar el vibrante llamamiento que dirige al mundo el Príncipe Sapieha, el ilustre Obispo de Cracovia.

¡Creed en sus palabras!

Dice que aquellos hermosos campos de Polonia son, hace ya varios meses, teatro de una guerra crudísima, que amenaza con toda suerte de infortunios a esta generación y a la futura; que los polacos se ven forzados a luchar en sus propios hogares contra sus propios hermanos.

¡Trágica suerte!

¡Horrible fratricidio!

Los campos están yermos; los que antes eran pueblos y ciudades son hoy montones de ruinas, testigos elocuentes de este nuevo reinado del terror.

El continuo guerrear de ejércitos de millones de hombres trilló y devastó lo que varios siglos de trabajo y cultura habían creado lenta y esforzadamente.

Vagan por aquellos desiertos tribus de miserables, despojados de cuanto poseían, sin hogar y sin patria, temblando de hambre y de frío.

Un territorio cuatro veces mayor que la rica y también desventurada Bélgica ha quedado completamente desruido, aniquilado...

¡Cuánto dolor!

En medio de los horrores de la guerra, la comunidad y hermandad de todos

los hombres debe surgir de nuevo y quedar intacta por encima de las crueldades de la lucha.

Mas suele acontecer con los dolores lo que con el sonido: v.bran con más intensidad y más nos conmueven cuanto están más próximos; en cambio, se aminoran y parece que se acallan cuanto más alejan...

¡Cuán lejos de nosotros está Polonia! Quisiera tener fuego en la pluma para abrasar dulcemente con él, todos los pechos españoles e infundirles un santo amor a esa nación infortunada...

Si no dais por el puro sentimiento que va del bien en pos, dad por lucro: ¡Por uno tendréis ciento! Lo que dais al desnudo y al hambriento, eso prestáis a Dios.

Así decía el gran poeta Balart, parafraseando el pensamiento de Victor Hugo, y así repito yo, al recordar los desastres de Polonia.

### EL CONDE DE LAS ALMENAS.

La Duquesa de Sotomayor recibirá los donativos en su casa, calle de Miguel Angel, 17, Madrid.

## Lo que se siembra, se recoge

Siempre que nos decidamos a realizar una empresa, por árdua que nos parezca, hemos de estar plenamente convencidos de que nos resultará bien.

Nuestras ideas, al llevarlas a la práctica, tendrán sólo la orientación que en el pensamiento le demos.

Sabido es que la carrera de la vida está llena de obstáculos, a cual mayores, que se juzgan, por muchos, insuperables; y a pesar de ellos, ¡cuántos y cuantos hombres se han elevado, sorteando con valentía y estoicismo los peligros que encontraron!

¿A qué lo debieron?

No fué seguramente a la casualidad. Esta siempre está al alcance del ser humano. Lo que necesita para conseguirla, es fé en sí mismo, en el ideal que se forjó y, así orientado, avanzar resueltamente, que, por muy lleno de abrojos que esté el camino, su inquebrantable virilidad, le hará llegar a buen puerto.

Hemos de confiar en nuestras propias fuerzas; solicitando, al par, el auxilio necesario, pero no haciendo extrema confianza en éste, pues el más leve desvío, una pequeña duda, pueden desviarnos del camino seguido.

Avancemos resueltamente, repartiendo amor, aunque recibamos ingratitudes. Tarde ó temprano recogeremos el fruto de la semilla sembrada, y el amor que pusimos en un ideal, unido a los otros amores, que por igual repartimos entre quienes nos rodean, darán el óptimo fruto a que se hicieron acreedores la fe y el entusiasmo que alentaron y fortalecieron la idea que concebimos.

Vida, vida plena de amores y de optimismos, alejada de pesadumbres que entristezcan el ánimo y conturben el espíritu, es la necesaria para triunfar.

Dios puso en la tierra dichas y pesares, pero no señaló a Fulano ó Perengano, para obtener la gloria ó sufrir miserias.

Nos dió inteligencia, nos dió racionalismo para comprender. Si nos dejamos engañar, nuestra es la culpa, si el éxito no corona los esfuerzos realizados, no es por mala suerte, no es porque la «diosa Fortuna» se niegue a visitarnos, es porque no pusimos la voluntad necesaria é imprescindible para triunfar y no sostu-

vimos la vista tan alta como hubiera sido preciso.

Todos los hombres son iguales. Hechos a imagen y semejanza del Dios que nos crió, todos tenemos los mismos órganos. El corpulento y «terrible» gigante, posee tantas vísceras, costillas, etc., etcétera, que el enclenque y raquítico. La única diferencia estriba en la constitución física que posea y en el mayor ó menor ejercicio que realizara.

Los laureles existen para todos por igual, puesto que hay quien los consigue: Se los llevan aquellos que tuvieron la firme convicción de obtenerlos, si ponían su voluntad y sus entusiasmos en que les fueran otorgados.

Dieron amor, por conseguir amor, puesto que éste lo cifraban en verse laureados.

Así es en todos los órdenes de la vida.

Triunfa el constante, el firmemente dispuesto a sacar provecho de la inteligencia y el pensamiento que posee.

Antes de comenzar, traza su plan. Enamorado de su idea, sabe que triunfará, aún a pique de que le llamen loco, iluso y hasta le llenen de obstáculos su camino. Pero tiene fé en sí mismo, confía en su fuerza de voluntad y está seguro de que quienes le critican y censuran, sembrando abrojos, donde puso amor, se rendirán ante la evidencia del triunfo con que esperan coronar su empresa.

Necesitamos fortaleza para sufrir las decepciones, que es precisamente el nombre dado a los obstáculos, que en el transcurso de nuestra vida sufrimos, y, para ello, necesitamos también mucha sangre fría, mucha fuerza de voluntad.

La Historia nos muestra muchos ejemplos de hombres de negocios, políticos, militares, científicos, etc., etc., que perdieron fortuna, nombre, honra, graduaciones.

A pesar de tan grandes catástrofes, se hicieron fuertes, estaban convencidos de que podían volver a ser lo que fueron y, laborando con ahínco, empezaron de nuevo, lo que años de continuos trabajos y desvelos costara levantar, fortaleciendo, con su ejemplo, a quienes les rodeaban.

Amor, con amor se paga. Si abonamos con cariño el terreno de nuestros semejantes, cariño recogeremos; si odios, odios serán la recolección.

MANUEL CERÓN BOHORQUES.

## En torno de un escándalo

Los socialistas madrileños celebraron el domingo un mitin para llevar al ambiente de la calle la pestilencia que nace de cierto asunto relacionado con los sueldos de los maestros.

Esa es vida ciudadana, interesar al buen pueblo en los negocios que tan directamente le afectan, tanto en la parte cultural como en la monetaria. Porque bueno será creer que los profesores que no cobran, ó cobran mal, y si comen, no estén lo suficientemente despejados y normales para enseñar a sus alumnos.

Pero al margen de tal mitin queremos poner algunas notas, quizá preguntas é insinuaciones que ni serán atendidas ni contestadas.

Los profesores encontraban obstáculos, que su insignificante influencia no podía salvar, cuando intentaron cobrar lo que era suyo. Pero como en este mundo, según decimos, todo tiene arreglo menos la muerte, encontraban en el mismo Ayuntamiento, personas buenas y almas caritativas que se ofrecían para gestionar las

pesetas ganadas y que cada día se veían más lejos.

El «camarada» Besteiro (los socialistas también también tienen su lenguaje propio), parece ser que en su cargo de concejal-instructor ha visto alguna cosa que repugna a su conciencia, y ha dimisionado.

Y llevando la cosa más adelante él y sus camaradas, organizaron un mitin.

Con toda nuestra alma, que toda entera es para el humillado y el perseguido, deseamos se saquen a la vergüenza pública los nombres y las personas que, disfrutando de franquicia para burlar la ley escrita y la ley moral, regateaban y disminuían el dinero de los maestros, con miras, indudablemente, a sus particulares intereses.

Una cosa nos satisface leyendo el periódico de don Pablo. No hay estridencias para la Monarquía y sus partidarios, lo que nos lleva a creer a ojos cerrados, que la compañía, tantas veces citada por «El Mentidero» como explotadora de los negocios municipales, en cuyo consistorio sabemos son mayoría los del gorro frigio, ha hecho alguna de las suyas.

¡Duro y a la cabeza, señor Besteiro! Que si usted consigue llevar al banquillo y luego a la cárcel a los... X; a los de la Dehesa de la Villa, donde hay muy hermosos y saludables «chalets» edificadas sobre terrenos de la ciudad; y a tantos como viven del bote municipal madrileño, los españoles le levantaremos una estatua lo menos burguesa que se encuentre.

## Por Telégrafo

Madrid, 26 (varias horas).

### Política y políticos

#### Firma regia

En la firma de Gracia y Justicia figura un decreto jubilando a D. Roberto Santa Cruz, presidente de sala de la Audiencia Territorial de Granada.

Nombrando presidente de la provincial de Guadalajara a D. Juan Bonilla; de la de Ciudad Real, a D. Diego Carrión; de Lérida, a D. Bernardo Feliú.

Presidentes de sala de Granada, don Lorenzo Fresno García; de Coruña, don Joaquín Sagaseta; de Las Palmas, don Salvador Alafont.

Presidente de Sección de Jaén D. Gregorio León.

Canónigo de Orense D. Inocencio Ramos.

Arceidiano de Cartagena D. Pedro Gil García.

Un indulto de la mitad de la pena en causa de la Audiencia de Pamplona.

#### Conferencias

Con Sánchez Guerra conferenciaron Méndez Alaniz, el alcalde y el Gobernador de Madrid y el Gobernador de Barcelona.

La conferencia con este último duró una hora, ocupándose de la política local de Barcelona.

El alcalde Boladères, tardará en venir a Madrid.

—Las conferencias de Sánchez Guerra con las autoridades de Madrid, estuvieron relacionadas con los escándalos y denuncias de las últimas sesiones del Ayuntamiento.

Propónese el ministro dar cuenta en Consejo de este asunto.

### El conflicto europeo

En los Cárpatos los austriacos, después de un violento y largo cañoneo de la artillería gruesa, emprendieron en la región de Poleme una serie de ataques contra una altura ocupada por los rusos. Fueron rechazados con pérdidas.

Tampoco tuvieron éxito los ataques dirigidos contra las posiciones rusas en la región de Volosate.

El viernes los rusos hicieron progresos en el distrito de Telepovoc al Sudeste hacia Sianca.

Tras obstinada lucha tomaron una serie de importantes alturas en dichas regiones y en otros sectores.

En las demás partes del frente solo hubo tiroteo y duelo de la artillería en toda la jornada.

El acorazado inglés «Triumph», sufrió averías, resultando dos tripulantes heridos en el bombardeo de la fortaleza de Gallipoli.

Continúa con alguna intermitencia el bombardeo de los fuertes del Estrecho de los Dardanelos.

El sábado fué ahorcado en la prisión, el autor del atentado contra el sultán de Egipto.

El Gobierno francés ha circulado una nota contrarrestando los optimismos alemanes sobre los éxitos que lograron en Languemar, en el frente occidental.

Dice que los rusos, á pesar de los contrataques violentísimos de los alemanes, ocuparon la altura de Uszok que domina el ferrocarril y caminos que atraviesa el desfiladero.

### Del Extranjero

#### De Portugal

Un suplemento del diario del Gobierno portugués, publica los decretos disolviendo la Cámara municipal de Lisboa y nombrando una comisión administrativa. Esta, acompañada del Administrador, Barrio, posesionóse.

Presidente y concejales protestaron reclamando contra la invasión de los edificios y declarando que no reconocían la legalidad del acto del Gobierno.

El administrador pidió la intervención de la fuerza pública, deteniendo á los concejales.

Después se les libertó. El presidente del Senado Municipal y algunos concejales acordaron que el secretario se niegue á entregar los libros.

### NOTICIAS VARIAS

En Maliaño, provincia de Santander, se ha establecido en el negocio de hostelería, el antiguo industrial de esta plaza, natural de aquella provincia, don Fidel Argüeso, muy conocido y apreciado en nuestro popular Barrio de la Viña, donde estuvo establecido largos años.

Lamentamos la ausencia del amigo y le deseamos muchas prosperidades en su nueva residencia y negocio.

José Lavín Cayuso, perteneciente al regimiento infantería de Andalucía número 52, se presentará en la Secretaría municipal, sección de quintas, con el pase militar que obra en su poder, a fin de hacerle entrega de otro que remite dicho Cuerpo.

Extraviada en la vía pública una peñeta de señora, puede su dueño recogerla en la sección de Alcaldía, de la Secretaría municipal, donde se halla.

Se hace saber a los reclutas del cupo de instrucción destinados a la segunda compañía de Sanidad militar, que a continuación se expresan, que con arreglo a nueva orden deben hacer su presentación en el Cuartel de los Terceros, de Sevilla, precisamente el día 3 del próximo mes de Mayo.

Francisco Pacheco, Pérez-Germán San

Juan Prieto, Isidoro Díez Campos, Francisco de P. Repeto Cianora, Rafael Bruzón Bordegaray, José González Puente, Francisco Molina Humanes, José Tañas Martínez, Francisco Macías Olmo, Francisco Lobato Gamaza, Juan Varo Villareal y Domingo Muñoz Delgado.

Conferenció ayer tarde con el presidente de la Diputación provincial señor Marqués de Negrón, el alcalde de Chiclana don Juan Fernández Caro.

Una comisión de empleados de la Diputación y del Municipio, estuvo ayer visitando al presidente de la Diputación provincial señor marqués de Negrón.

La formaban, por el Ayuntamiento, don Guillermo Smit, don Francisco de la Pascua y don Vicente Restán.

Por la Diputación, don Salvador Zulueta y don Fernando García de Arboleya.

El objeto de la visita fué, expresar al señor marqués, el sentimiento de los empleados, por que en la apertura del Círculo que éstos han establecido, no hubiese concurrido el señor presidente de la Corporación provincial, por no encontrarse en Cádiz.

La comisión ofreció en nombre de todos los empleados, sus mayores respetos y consideraciones al señor marqués.

Este agradeció mucho cuanto le manifestaban los empleados, y ofrecióseles para cuanto necesitaran.

Elogió la idea de unirse.

Dió las gracias á la comisión, reiterando su ofrecimiento.

Los comisionados salieron muy satisfechos de la entrevista.

Cumplida la licencia que disfrutaba, se posesionó de su cargo nuevamente, el guardia primero del Cuerpo de Seguridad Eduardo Beltrán.

En la Prevención civil, existían ayer á disposición de la autoridad gubernativa, 17 individuos.

Han sido admitidos en concepto de asilados en el Hospicio provincial, la anciana Catalina Muñoz García, natural de Conil y de 78 años de edad, y el niño Juan Luis Arteaga, natural de Puerto Real y de 11 años de edad.

En la Casa de Socorro, fué asistido el obrero accidentado en el trabajo Manuel Morterzo Jiménez, de una herida incisa de un centímetro de extensión en la región tenar izquierda.

Visitaron ayer al señor gobernador civil, el diputado á Cortes D. Juan José Romero, el alcalde de Chiclana D. Juan Fernández Caro y el de Jerez D. Julio González Hontoria.

### Junta Provincial de Subsistencias

Bajo la presidencia del señor Gobernador civil, se reunió ayer tarde, á las cinco, la Junta provincial de subsistencias.

Concurrieron los vocales don Fernando Ruiz de Grijalba, delegado de Hacienda, y don Sebastián Martínez de Pinillos, alcalde de la capital.

Se facilitó á la Prensa la siguiente nota oficiosa:

Se dió cuenta de comunicaciones del señor ministro de Hacienda y del director general de Aduanas, que expresan que en Barcelona se vende el saco de harina, de 100 kilos, desde 44 á 48 pesetas.

Consulta á esta Junta, si le sería más conveniente, en vez del cargamento de trigo, utilizar harina para surtir las poblaciones chicas.

El señor Gobernador pidió la opinión de la Junta, en los diferentes aspectos que ofrecía la cuestión y ésta acordó, que mañana (hoy) á las cuatro de la

SIMPLES  
SANOS Y  
SEGUROS

**LAS PÍLDORAS** obran casi mágicamente sobre el Hígado, los intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

### Las PILDORAS y el UNGÜENTO de HOLLOWAY dan buena salud forzosamente

**EL UNGÜENTO** tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

PREMIADOS  
DE POLO  
A POLO

tarde, celebre nueva reunión la Junta, á la que serán citados los fabricantes y exportadores de harina de esta población y visto lo que éstos manifesten, la Junta contestará á la consulta hecha por los citados centros superiores.

También el señor Gobernador civil dió cuenta á la Junta, de que en Tarifa había tranquilidad y se seguía vendiendo el kilo de pan á 50 céntimos.

Con esto se dió por terminada la sesión.

Píldoras y Ungüentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Ungüento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Ungüento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

### NOTAS MARÍTIMAS

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

#### Entrados

Vapor correo español «Canalejas», de Larache.

Vapor correo español «Mogador», de Sevilla.

Vapor correo español «Reina Victoria», de Las Palmas.

Vapor español «Mary Ann», de Barbate.

Vapor inglés «Arranmoor», de Sevilla y Huelva.

Vapor español «Cabo San Vicente», de Huelva.

#### Despachados

Vapor inglés «Britannia», para Lisboa.

Vapor español «San José», para Algeciras.

Vapor español «Amalia», para San Fernando.

Vapor correo español «Hespérides», para Las Palmas.

Cañonero español «Recalde», para la mar.

Vapor correo español «Fernando Poo», para Manila.

Vapor dinamarqués «Algarve», para Copenhague.

Vapor correo español «Reina Victoria», para Sevilla.

Vapor correo español «J. B. Llovera», para Tánger.

Vapor español «Velázquez Duro», para Málaga.

### Excelente noticia

La popular «Biblioteca PATRIA», (Bailén, 35, Madrid), que tantas y tan buenas obras ofrece de continuo a nuestros lectores, participa que desde esta fecha servirá a nuestros amigos una suscripción «especial», formada por seis notabilísimas obras, cinco de ellas laureadas recientemente por la nueva y patriótica «Obra Social de los Premios Personales».

El precio de la suscripción es de pesetas 5'50 al año, y como primer envío recibirán cuantos se suscriban un ejemplar de cada una de las obras siguientes.

«Lo difícil que es ir al Cielo...», por D. Manuel Linares Rivas, novela laureada con el premio Marqués de Comillas.

«Desamor», novela, asimismo laureada recientemente con el premio Conde de Villafuertes, y original de don Francisco Fernández Villegas («Zeda»).

«El Escapulario Rothschild».—Esta obra ha obtenido el premio Sundheim, y es debida a don Vicente Díez de Tejada.

«Luz de Luna», novela, de D. Wenceslao Fernández Flores, que obtuvo el premio Marqués de Sauzal.

«Julietta rediviva», novela original de don Andrés González Blanco, laureada con el premio Urbina.

«Blasones y talegas», una de las mejores novelas del inmortal Pereda.

Además, y en concepto de regalo, recibirán cuantos se suscriban, un ejemplar de cada una de las notabilísimas obras siguientes:

«La Sagrada Pasión», por Fr. Luis de Granada.

«Cuentos de PATRIA», por varios autores.

«La Perfecta Casada», por Fr. Luis de León.

«El Alcalde de Zalamea», por Calderón de la Barca.

### BOLETIN DE SUSCRIPCION

(Córtese y remítase a las oficinas de la «Biblioteca PATRIA», Bailén, 35, Madrid).

D. de profesión domiciliado en

provincia de calle

núm. acepta la suscripción especial que ofrece la «Biblioteca PATRIA» por pesetas 5,50.

Firma,